
RÍO GRANDE

PÁG.  4

CONGRESO NACIONAL

USHUAIA

DIEZ CARRILES DE ADELANTAMIENTO EN LA RUTA 3

$9 MILLONES PARA LA INFRAESTRUCTURA 
DE LOS CLUBES 

El intendente Vuoto, la presidenta de la Legislatura Mónica Urquiza y el Presidente 
del Concejo Deliberante Juan Carlos Pino, acordaron la disposición del Recinto de 
Sesiones de la calle Yaganes.  

LA CONVENCIÓN CONSTITUYENTE 
SESIONARÁ EN LA LEGISLATURA

El Gobernador y sus pares de otras 
provincias expusieron el proyecto 
para aumentar a 25 el número de 
jueces. “En Tierra del Fuego no hay 
ley de paridad de género tampoco 
en la Justicia”, dijo 
el mandatario.

TAXISTAS 
SOLICITARON 
CÁMARAS DE 
SEGURIDAD 

La convencional constituyente Laura Ávila cuestionó la insistencia de sectores 
de la oposición para que comience la Convención, y sostuvo que 
“tenemos fechas claras dispuestas por la ordenanza”.

Los destinó el Ministerio de Turismo y Deportes de Nación. Algunos de los 
beneficiados fueron Club Náutico AFASYN, Club Atlético de la 
Educación Fueguina, Las Águilas, Ushuaia Rugby Club y El Andino.

MELELLA PIDIÓ 
POR UNA CORTE 
FEDERAL Y 
MODERNA
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Se le suman 300 créditos correspondientes a una nueva etapa de sorteos, 
logrados mediante la Ventanilla Única del municipio. 

PÁG. 10

VIALIDAD

El pedido para equipar las unidades 
se hizo en una reunión con el 
Director General Regional Zona Sur 
de la Policía Provincial, luego de la 
violenta agresión a un trabajador 
del volante.

SE APROBARON 600 CRÉDITOS 
DEL PROGRAMA CASA PROPIA
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El Convenio implicará que la 
Legislatura provincial pondrá a 
disposición del Concejo, en los 
términos del artículo 112 de la 
Carta Orgánica Municipal, el Re-

ACORDARON EL USO DE LOS ESPACIOS 
PARA LA CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

cinto de Sesiones del Poder Legis-
lativo sito en calle Yaganes Nº 683 
de la ciudad de Ushuaia, a los fines 
de ser destinado al funcionamien-
to de la Convención Municipal 

El intendente Walter Vuoto junto a la presidenta de la Legislatura provincial, Mónica Urquiza y el Presidente del Concejo 
Deliberante de la ciudad de Ushuaia, Juan Carlos Pino acordaron la próxima firma de un convenio de colaboración entre los 
tres poderes, en el marco de los trabajos preparatorios de la Convención Constituyente para la reforma de la Carta Orgánica 
Municipal. 

Constituyente 2022.  
La presidenta de la Legislatura 

provincial y convencional electa, 
Mónica Urquiza destacó el acuer-
do al que arribaron “para la cola-
boración de todas las partes, la 
Legislatura, el Ejecutivo munici-
pal y el Concejo Deliberante con 
la voluntad de poner a disposición 
de la Convención Constituyente el 
salón de sesiones de la Legislatura 
provincial, el edificio ubicado en 
la calle Yaganes”.

Agregó, que “de igual modo, he-
mos acordado el acompañamien-
to del personal de la Legislatura, 
que será de apoyo y complemento 
con el personal de Concejo Deli-
berante, tal como establece la Car-
ta Orgánica municipal”.

El presidente del Concejo Juan 
Carlos Pino, por su parte, subra-
yó la importancia de contar con 
la colaboración del personal de la 
Legislatura y afirmó que “además 
de todo el personal legislativo 
municipal que estará a disposi-
ción de la Convención, tal como 
lo indica la Carta Orgánica, ce-
lebramos contar con el acompa-

USHUAIA

ñamiento del personal de la Le-
gislatura, con toda la capacidad, 
experiencia y profesionalismo 
que tienen”.

 “Es muy importante haber 
acordado para la firma de este 
convenio tripartito, que implica 
optimizar los recursos y un impor-
tante beneficio para los vecinos 
en el desarrollo de la Convención 
Constituyente de la ciudad”, ase-
guró Pino. 

El convenio de colaboración 
establecerá también que la Muni-
cipalidad pondrá a disposición el 
Centro Cultural “Actuar” y la Sala 
“Niní Marshall” de la Casa de la 
Cultura, a los fines de ser destina-
dos al funcionamiento de la Con-
vención.  

El convenio establecerá como 
vigencia del mismo el periodo de 
sesiones de la Convención Muni-
cipal Constituyente 2022, extin-
guiéndose de forma automática, 
una vez finalizadas las mismas.

La utilización de las instalacio-
nes será a título gratuito, sin dere-
cho a cobro alguno por el uso de 
los espacios.
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PROVINCIALES

POLÍTICA

“Son proyectos que vienen desde 
hace tiempo, hubo algunas correc-
ciones por los ingenieros de la casa 
central, e incluye 10 carriles, cinco 
en mano ascendentes y cinco des-
cendente que van desde la zona del 
Mirador Garibaldi hasta Ushuaia 
que comenzará a llevarse adelante 
el año que viene”, informó Som-
macal por FM Masters.

Y agregó: “No está previsto un 
ensanchamiento de la ruta 3 sino 
que hay prioridades que deben 
atender como las obras menciona-
das, que van con la comodidad y se-
guridad al momento de transitar en 
nuestras rutas”.

Asimismo fue consultado por la 
situación del organismo para poder 
llevar adelante el trabajo de man-
tenimiento de las rutas. “Este año 
se ha comprado gran cantidad de 
equipo con una gran inversión del 
estado nacional como motonivela-
dora, equipos para la distribución 
de sal y salmuera”. 

E indicó que el manteamiento 
para la ruta abarca “bacheos, se-
llado de fisuras, carpeta asfáltica, 

DIEZ CARRILES DE ADELANTAMIENTO 
EN LA RUTA 3

PABLO BLANCO: “LA AMPLIACIÓN DE 
LA CORTE SUPREMA ES UNA LOCURA”

Así lo afirmó el senador fueguino 
Pablo Blanco, en relación al proyecto 
que busca aumentar el número de 
jueces y actualizar la conformación 
de la Corte Suprema de Justicia, con 
un tono más federal. 

“Es una locura y una barrabasada 
lo que se pretende hacer, de confor-
mar una corte de 25 miembros, cada 
uno designado por el gobernador de 
cada provincia. No guarda ninguna 
relación con una justicia indepen-
diente designada por los mecanis-
mos correspondientes, y aparte 25 
integrantes en esta situación es una 
falta de respeto a la sociedad en su 
conjunto”, dijo Blanco por FM Mas-
ters.

Y remarcó que desde Juntos por 
el Cambio se va a rechazar la pro-
puesta, a pesar de que puede llegar 
aprobarse en el Senado. En cambio, 
vaticinó que la Cámara de Diputa-
dos “no le va a dar los votos” por lo 
tanto “es una discusión sin sentido”.

Esta semana, Blanco asumió la 
presidencia de la Comisión de Eco-
nomía e Inversión del Senado, la 
cual, entre otras funciones, super-
visa al Banco Central y al sistema fi-
nanciero.

El senador indicó que, una de las 
primeras tareas que está realizando 
es organizar, en el seno de esa Co-
misión del Senado, una citación al 
presidente del Banco Central de la 

República Argentina, Miguel Ángel 
Pesce, para que explique la reciente 
emisión de $700 mil millones que 
se realizó en lo que va del corriente 
mes, con el propósito de ayudar al 
gobierno a financiar su déficit y sus 
vencimientos de deuda en pesos. 

“La idea es que de un pantallazo 
de lo que sucede y que de una pro-
yección al futuro de una situación 
bastante complicada con temas de 
la emisión monetaria, la evolución 
de la deuda interna y externa”, dijo.

Y agregó “seguramente hoy ten-
dré una reunión con presidente de la 
comisión de presupuesto y buscare-
mos una fecha para citarlo”.

Por último, en cuanto a la gober-
nación del 2023 y el papel que jugará 
su espacio político, dijo que “no po-
demos poner el carro adelante del 
caballo. Lo primero que debemos 
hacer desde la UCR es trabajar en un 
proyecto. Mi intención es que de acá 
hasta fin de año discutir los puntos 
con los socios de Juntos por el Cam-
bio y buscar otros espacios que coin-
cidan y una vez que lo tengamos, 
buscaremos los candidatos”.

“Primero se debe trabajar en una 
propuesta, para proponerle a la so-
ciedad de Tierra del Fuego, después 
veremos quién es el mejor que pueda 
llevarlo adelante. Hablar de nombres 
en este momento no tiene sentido”, 
finalizó.

El jefe del Distrito TDF de Vialidad Nacional, el Arq. Gabriel Sommacal adelantó que, por un convenio firmado entre el 
Gobierno Provincial y la Administración General de Vialidad Nacional, se financiará la obra de diez carriles de adelantamiento 
en distintos puntos de la Ruta Nacional N° 3.

COMIENZA EL FESTIVAL DE 
ESCULTURAS DE HIELO

La directora de Turismo del 
Municipio de Tolhuin, Betiana 
Cardozo, habló sobre el tradicio-
nal evento de las Esculturas en 
Hielo, que este año intentará re-
flejar hitos históricos de Tolhuin, 
en sus 50 años.

“Ya está abiertas las inscrip-
ciones para participar, del 15 al 
17 de julio, siempre y cuando 
acompañen las condiciones cli-
máticas. Los hitos históricos de 
la localidad en el marco del 50° 
aniversario”, dijo Cardozo por 
FM Aire Libre.

 “Los requisitos fundamenta-
les es ser mayor de 18 años y que 
sean escultores, que vengan rea-
lizando la actividad. Está abierta 
la inscripción para todos los ha-
bitantes de la Provincia”, agregó.

La funcionaria se refirió a las 
condiciones climáticas, factor 
clave para la realización de este 
evento, y si está planteada una 
fecha alternativa: “Estamos vien-
do los cambios climáticos y está 
prevista una nueva fecha, pero 
todo marcha para que sea el 15”, 
concluyó.

TOLHUIN

reposiciones de barandas y de se-
ñales con nuevas tecnologías como 
los carteles verdes flúor que tienen 
mayor relevancia y se ven mejor en 
la rutas incluso en la noche, obras 
complementarias y mantenimiento 
en la zona de Parque y recambio de 
cabezales de alcantarillas”.

“Lo que hacen falta son obras de 
mejoras en la ruta como los carriles 
de adelantamiento, pavimentación 
del Parque que esta próxima a salir 
la licitación y accesos a Tolhuin y 
en los centros invernales que darán 
seguridad por los cuales fueron re-
queridos por el Gobierno de la Pro-
vincia”, dijo.

No obstante, aseguró que “tene-
mos un buen panorama de obras y 
mucho trabajo por delante. Estamos 
abocados a un proyecto de debe sa-
lir de forma urgente, son mejoras 

que van desde el Parque Nacional 
hasta el Empalme Ensenada hasta 
la zona de boletería que dará mayor 
fluidez en el tránsito y en la operati-
va del personal del Parque”.
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Por Silvana Minué-El martes, 
en instalaciones de la Jefatura de 
Policía, se llevó a cabo una reu-
nión entre representantes de la 
Asociación de Taxis, la Coopera-
tiva de Taxis de Ushuaia, y el di-
rector general Regional Zona Sur 
junto a integrantes de su equipo 
de trabajo.

Luego de la exposición de los 
presentes, se coordinaron accio-
nes a fin de prevenir delitos para 
esta rama de trabajo específica-
mente. Cabe recordar que lo que 
motivó el encuentro fue la movi-
lización de los trabajadores de vo-
lante esta semana, en reclamo de 
seguridad, tras las agresiones que 
sufrió el taxista de Ushuaia, Jhony 
Lopez Aguayo, de la Cooperativa 
Monte Cervantes.

El presidente de la Cooperati-
va Monte Cervantes, Efrain Plata, 
detalló a este medio cómo fue el 
encuentro, relacionado a la segu-
ridad de los trabajadores del vo-
lante y de la sociedad en sí. 

“Se abordaron varios temas, 
principalmente el hecho de estar 
en permanente contacto con los 
policías, para que el tipo de hecho 
como el sucedido el pasado vier-

TAXISTAS SOLICITARON CÁMARAS DE 
SEGURIDAD EN LAS UNIDADES 
El pedido se hizo en una reunión con el director general Regional Zona Sur de la Policía Provincial, después de la agresión 
a un taxista la semana pasada.

EL MERCADO CONCENTRADOR 
VUELVE A ANDORRA

El Mercado Concentrador 
estará hoy y mañana en las ins-
talaciones de Ex ASDU, ubicado 
en la calle Loncharich 411 del 
barrio de Andorra, en el horario 
de 11 a 19 horas.

El secretario de Economía y 
Finanzas, David Ferreyra indicó 
que “a pedido del intendente, 
Walter Vuoto el mercado se si-
gue trasladando a distintos ba-
rrios de la ciudad, con el obje-
tivo de acercar ofertas, precios 
populares para contribuir con 
la economía de los vecinos y 
vecinas y de esta manera esta-
remos en los próximos días en 
Andorra”.

“Este recorrido del mercado 
concentrador forma parte de las 

distintas acciones que llevaremos 
adelante en los diferentes ba-
rrios, a las que se sumarán ferias 
muy importantes emprendedores 
y emprendedoras de la ciudad en 
el microestadio Cochocho Var-
gas”, contó el secretario Ferreyra 
y adelantó que “esas ferias serán 
mensuales y ya tenemos prevista 
la primera para los días 9 y 10 de 
julio”.

El subsecretario de Desarro-
llo Económico, Gustavo Ventura 
contó que “este jueves y viernes 
estaremos en Andorra y nos ale-
gra mucho volver a estar en el ba-
rrio, sabiendo que implementa-
mos una política tan importante 
y necesaria en este contexto que 
atraviesa el país, y desde el mu-

USHUAIA

nicipio, ofrecemos la posibilidad 
de comprar a precios más bajos, 
alimentos de primera calidad que 
facilitan lograr una dieta variable, 
saludable y equilibrada”.

En pescadería se podrá apro-
vechar el calamar por 700 pesos, 
el filet de merluza por 750 pesos. 
Mientras que, en verdulería, esta-
rá la opción del bolsón de frutas 

y verduras por 15 kilogramos en 
1700 pesos, el maple de huevos 
por 480 pesos, y el kilogramo de 
naranja 160 pesos, mandarina 
170 pesos, manzana roja 220 pe-
sos, manzana verde 2100 pesos, 
pera 160 pesos, pimiento rojo 500 
pesos, tomate 200 pesos, papa 89 
pesos, cebolla 89 pesos, zanaho-
rias 89 pesos y batata 89 pesos.

nes no se repitan, y que estemos 
siempre atentos a cualquier cosa 
rara de lo que pueda pasar adentro 
del vehículo”, dijo Plata.

Y agregó que “se nos dieron 
pautas necesarias para instruir a 
nuestros colegas y a los mismos 
operadores, para que puedan dar 
un mensaje o llamado de alerta a 
través del botón de pánico”.

Además se abordaron temas 
que competen al Concejo Delibe-
rante, quienes regulan el servicio. 
“Se vio con buenos ojos el hecho 
iniciar las gestiones para que se 
permitan la instalación de cámara 
de seguridad en el interior de cada 
unidad durante 24 horas, así cono-
cer el movimiento de taxi y tener 
un control muy previsto de lo que 

pueda pasar”.
“La implementación de cáma-

ras de seguridad en los coches va 
de la mano no solo de la seguridad 
sino también de otras situacio-
nes”, anunció. 

“Además desde la Policía Pro-
vincial, se comprometieron a ave-
riguar a través de la Dirección de 
Informativa, y nosotros contamos 
con una aplicación donde el ope-
rador nos ve en tiempo real donde 
está ubicado cada móvil y cuan-
do el botón antipánico emite una 
alerta. La idea es que ese mismo 
programa o espejo (como se lo lla-
ma) puedan tener la policía en el 
espacio de atención atentos a lo 
que pueda pasar”, informó.

Por último, fue consultado por 
el estado de salud del taxista agre-
dido. “Tiene un poco de temor, 
porque el agresor sigue en liber-
tar con medidas cautelares. Tiene 
miedo como cualquier persona 
después de lo que vivió por eso 
pedimos que la Policía trate de pa-
trullar la zona donde vive nuestro 
compañero para tener seguridad 
más allá de la orden de restricción 
que pesa sobre el sujeto que lo 
agredió”, finalizó.
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RÍO GRANDE

El Municipio de Río Grande en 
conjunto con el Gobierno Nacional 
continúa implementando políticas y 
generando herramientas para acom-
pañar a cada riograndense en el lo-
gro de su sueño de la casa propia.  

En este sentido, a través de la 
Subsecretaría de Hábitat y Orde-
namiento Territorial, informaron 
que hasta el momento ya se logró 
la aprobación y liquidación de 600 
créditos del Programa Nacional 
“Casa Propia”. 

Asimismo, indicaron que, a raíz 
de una nueva etapa de sorteo, hay 
300 créditos más, cuyos titulares 
deberán presentar la documenta-
ción correspondiente para su apro-
bación. 

Cabe destacar que este logro 
es fruto de la implementación del 
dispositivo “Ventanilla Única”, a 
través del cual, el Municipio buscó 
acompañar a los y las postulantes 
durante el proceso de presentación 
de los requerimientos y de carga de 
datos en el sitio web que brindan 

Se tratan de 600 créditos aprobados y liquidados, a los cuales se le suman 300 créditos correspondientes a una nueva etapa 
de sorteos, logrados mediante la Ventanilla Única del municipio. 

YA SE APROBARON 600 CRÉDITOS DEL 
PROGRAMA CASA PROPIA

estos programas nacionales; como 
así también ofrecer toda la infor-
mación necesaria sobre los mis-
mos, ayudando a agilizar el proce-
so administrativo para acceder a 
estos créditos para la construcción 
de la vivienda.  

En este sentido, desde el área 
evalúan implementar una nueva 
edición de dicho dispositivo para 
continuar acompañando a las fa-
milias riograndenses. 

Es importante resaltar el pro-
grama de descuentos en materiales 

de construcción, para los benefi-
ciarios de dicho programa nacio-
nal, a través de un convenio que 
firmaron el Municipio y la Cámara 
de Comercio, con el fin de cuidar el 
bolsillo de las familias y profundi-
zar la política habitacional.  
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El coordinador de Trabajos Pú-
blicos y Prestación de Servicios, 
Sergio Baiocchi explicó que “estas 
tareas de sellado son parte del tra-
bajo planificado, previo a la veda 
invernal y gracias a la inversión 
que realizó el intendente, Walter 
Vuoto podemos llevarlo adelante 

PUESTA EN VALOR DE LA CALLE ARTURO CORONADO

con maquinaria y personal propio”. 
Asimismo, especificó que “el 

sellado se realiza en las grietas de 
hormigón, con la idea de conservar 
la cinta asfáltica y evitar las filtra-
ciones de agua, mejorando así la 
circulación de vecinos y vecinas 
por la zona”.

REABREN LAS 
INSCRIPCIONES PARA LAS 
BECAS 100 AÑOS

Están destinadas a alumnos y 
alumnas que cursan el último año del 
colegio secundario. Quienes deseen 
postularse podrán hacerlo desde el 
1º hasta el 15 de julio, a través del si-
guiente link: https://bit.ly/3isXsZM 

El Municipio de Río Grande 
continúa acompañando las trayec-
torias educativas de las juventudes 
de nuestra ciudad, en sus diversos 
niveles, garantizando la presencia 
del Estado y el derecho a acceder a 
una educación de calidad. 

En ese sentido, a través de la Se-
cretaría de Desarrollo Social y de 
la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud, el Municipio 
anuncia que el 1º de julio abren 
nuevamente las inscripciones para 
acceder a las “Becas 100 Años”, las 
cuales están destinadas a acompa-
ñar a aquellos alumnos y alumnas 

que se encuentren cursando el últi-
mo año de colegio secundario. 

Las y los interesados podrán 
inscribirse desde el 1º hasta el 15 
de julio, inclusive. Para postularse 
tendrán que ingresar a https://bit.
ly/3isXsZM,  en las fechas mencio-
nadas. 

Cabe destacar que, para estu-
diantes secundarios, durante todo 
el 2022 las dos primeras semanas 
de cada mes, reabrirán las inscrip-
ciones, para que más alumnos y 
alumnas puedan acceder a la men-
cionada beca.   

Mediante esta iniciativa, su-
mada a otras políticas educativas 
que implementa el Municipio de 
la ciudad, se apunta a garantizar el 
derecho a la educación y evitar la 
deserción escolar de las juventudes 
riograndenses.

RÍO GRANDE

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Planificación e Inversión Pública, avanza en las tareas de puesta en 
valor en la calle de Arturo Coronado.

EL CIC ATIENDE A 
BENEFICIARIOS DE OBRAS 
SOCIALES Y PREPAGAS 

El Municipio de Tolhuin, a 
través de la Dirección de Desa-
rrollo Social, informa a la comu-
nidad que se encuentra disponi-
ble la atención para afiliados de 
Obras Sociales y Prepagas que 
necesiten realizar reclamos per-
tinentes o recibir información, 
sin necesidad de trasladarse ha-
cia otras ciudades de la provin-
cia. 

Esta nueva atención para las 
y los vecinos se logra gracias al 
trabajo realizado junto con la 
Superintendencia de Salud de la 
Nación, organismo central en-
cargado de regular y controlar las 
Obras Sociales Nacionales y Enti-
dades de Medicina Prepaga, área 
con la cual se rubricó el nuevo 
convenio, con el fin de garantizar 

los derechos de las y los usuarios 
a las prestaciones de salud.

La atención se brindará en el 
Edificio del Centro Integrador Co-
munitario (CIC), en calle Ramón 
Carrillo 1680, de lunes a viernes, 
en el horario de 8:00 hs a 15:00 hs. 

Allí no sólo se asesorará sobre 
la cobertura médico asistencial 
o sus derivados en la Obra Social 
Nacional o Entidad de Medici-
na Prepaga, sino que también se 
podrá obtener información útil y 
fundamental para que el usuario 
pueda gestionar distintos trámi-
tes.

Desde el Municipio se trabaja 
en el fortalecimiento de los dis-
tintos mecanismos por los cuales 
los y las vecinas pueden acceder a 
la garantía plena de sus derechos.

TOLHUIN



30 de Junio de 2022 |  TIEMPO FUEGUINO  |  7

ENTREGARON 12 TÍTULOS 
DE PROPIEDAD 

La Municipalidad de Ushuaia 
entregó títulos de propiedad a veci-
nos y vecinas que finalizaron el pro-
ceso de regularización dominial de 
los predios que habitan en distintos 
barrios de la ciudad. El jefe de Ga-
binete Omar Becerra encabezó el 
acto que tuvo lugar en el edificio 
municipal de la calle Arturo Coro-
nado, en el que 12 familias se emo-
cionaron al obtener definitivamen-
te la titularidad de sus viviendas.

Becerra recibió a las 14 horas 
del miércoles a los vecinos y veci-
nas que titularizaban sus tierras y 
les dio la bienvenida en nombre del 
intendente Walter Vuoto. “Es una 
alegría, un hermoso momento el 
que compartimos, porque siem-
pre se trata de vecinos, vecinas que 
han constituido sus familias en la 
ciudad, han trabajado, han lucha-

do por sus sueños y forman parte 
de Ushuaia, y para nosotros es un 
enorme orgullo y placer compartir 
estos momentos de felicidad como 
el de recibir el título de propiedad 
de sus viviendas, de la tierra que ha-
bitan”, expresó.

“Ya son más de 450 títulos de 
propiedad los que se han entregado 
durante la gestión del intendente 
Vuoto que tiene como prioridad la 
regularización dominial, el ordena-
miento de la ciudad y el acceso a la 
tierra y a la vivienda”, dijo Becerra. 
“Cada uno de estos actos es suma-
mente emotivo; es la conclusión de 
un largo camino de nuestros veci-
nos y vecinas, un gran trabajo de la 
Secretaría de Habitat y de la Escri-
banía General del municipio”, dijo 
Becerra quien estuvo acompañado 
de la escribana Patricia Borla.

USHUAIA

PENSAR MALVINAS: 
ESTUDIANTES TRABAJAN EN 
UN PROYECTO MULTIMEDIA 

TRABAJADORES 
PROVINCIALES RECIBIERON 
SU TARJETA +U

El secretario de Malvinas de la 
Municipalidad de Ushuaia, Da-
niel Arias, recibió en el Espacio 
Pensar Malvinas a alumnos de 
7° Año de la carrera Orientación 
Técnica en Comunicación  Mul-
timedia del Colegio Ernesto Sá-
bato, a cargo del Profesor Javier 
López.

Arias contó que “el proyec-
to consiste en la búsqueda de 
cuarenta relatos, denominado 
‘Micros- 40 Relatos Malvinas’ y, 
en ésta ocasión, fui entrevistado 
como Veterano de Guerra como 
así también Carlos Cabrera, hijo 
de Veterano de Guerra”. 

El subsecretario de Desarrollo 
Económico de la Municipalidad 
de Ushuaia, Gustavo Ventura lle-
vó adelante la entrega de nuevas 
Tarjetas +U a todo el personal del 
Ministerio de Desarrollo Social del 
gobierno provincial. 

Gustavo Ventura destacó que 
“por pedido del intendente Walter 
Vuoto el programa de beneficios y 
descuentos para incentivar la eco-
nomía local sigue creciendo y lle-
gando a nuevos sectores de vecinos 
y vecinas como son los trabajado-
res del gobierno provincial”.

“Muchos sectores de la sociedad 

“Pudimos dar nuestro testimo-
nio y contar nuestras vivencias 
durante el conflicto de Malvinas, 
desde cada uno de nuestros luga-
res y este compendio de micros 
audiovisuales contribuirán al re-
gistro y archivo oral de las memo-
rias de Malvinas”, afirmó el Secre-
tario municipal Daniel Arias.

El representante de los ex 
Combatientes en el Gabinete mu-
nicipal valoró los testimonios y 
aseguró que “sabemos que estos 
testigos no son eternos, muchos 
ya se nos fueron, es una mane-
ra de dejar un registro para las 
próximas generaciones”.

fueguina nos piden sumarse al 
programa para poder aprovechar 
los descuentos y promociones 
que están habilidas en los comer-
cios de toda la provincia, porque 
este programa excede la ciudad 
de Ushuaia”, añadió Ventura. 

Además, el subsecretario se-
ñaló que “junto al Ministerio de 
Desarrollo Social estamos coor-
dinando trabajos para brindar ca-
pacitación a sectores vulnerables, 
conformación y trabajo de coope-
rativas, y acompañamiento en los 
primeros pasos para emprende-
dores de la provincia”.

USHUAIAUSHUAIA



  TIEMPO FUEGUINO | 30 de Junio de 20228 | 

PROVINCIALES

RÍO GRANDE

Las instituciones deportivas de 
las provincias de Neuquén, Río Ne-
gro, Santa Cruz, Chubut, La Pampa 
y Tierra del Fuego llevaron a cabo 
obras de mejoramiento en exterio-
res, vestuarios, servicios, cocinas 
y salones de usos múltiples, entre 
otros trabajos.  

En total, la inversión fue distri-
buida de la siguiente manera: 50 
clubes de Neuquén ($27 millones); 
66 de Río Negro ($36 millones); 87 
de Chubut ($48 millones), 74 de 
Santa Cruz ($41 millones); 79 de 
La Pampa ($41 millones); y 19 de 
Tierra del Fuego ($9 millones).

En Tierra del Fuego, algunos 
de los clubes beneficiados fueron 
Club Náutico AFASYN; Club Atléti-
co de la Educación Fueguina; Club 
las Águilas; Ushuaia Rugby Club y 
Club Andino.

Los clubes de barrio, los poli-
deportivos y las entidades depor-

$9 MILLONES EN INFRAESTRUCTURA 
PARA LOS CLUBES DE LA PROVINCIA

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA 
LA INICIACIÓN A LA ACTUACIÓN

El Municipio de Río Grande, a 
través del convenio firmado con la 
Universidad Nacional de las Artes, 
informa a los vecinos y las vecinas 
que  están abiertas las inscripciones 
para cursar la diplomatura en “Ini-
ciación a la actuación”.

La formación está dirigida a ma-
yores de 16 años, con interés en la 
actuación, quienes tienen tiempo 
de anotarse hasta el 7 de julio, in-
clusive. Las  inscripciones son por 
formulario online: https://forms.
gle/jrVjLAGCWsVwQJix5.

La cursada comenzará en agos-
to, contará con una duración de 2 
cuatrimestres y la modalidad será 
semi-presencial. Cabe destacar 
que los encuentros presenciales 
serán al finalizar cada cuatrimes-
tre.

Mediante esta iniciativa conjun-
ta entre la Agencia Municipal de 
Deportes, Cultura y Juventud, y la 
Secretaría de Desarrollo Social, se 
busca continuar sumando herra-
mientas formativas para el desarro-
llo cultural de la ciudad.

A través del programa Clubes en Obra del Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación, alrededor de 400 clubes de la 
Patagonia recibieron más de $200 millones de pesos para ampliar y renovar sus instalaciones. 

SE DESENGANCHÓ UN 
ACOPLADO DE UN CAMIÓN

Este martes por la tarde, un 
camión de gran porte se desen-
ganchó el acoplado en la Avda. 
Perito Moreno a la altura del de-
pósito comercial de La Anónima.

Al llegar, la comitiva policial 
de la Comisaría Tercera constató 
que se trató de un camión marca 
Scania, modelo 113, color blanco 
y un semi, cuyo conductor Pablo 
Fernández, domiciliado en San 
Nicolás, Provincia de Buenos Ai-

res, quien refirió que en momen-
tos en que se disponía a ingresar a 
la dársena del mencionado depó-
sito, y producto de un desperfecto 
mecánico, en el plato de engan-
che, se produjo el desenganche 
del semi con el tractor.

En el hecho colaboró, el perso-
nal de Transporte, procedieron al 
corte y desvió del tránsito vehicu-
lar, hasta la remoción de los mis-
mos.

POLICIALES

tivas son generadores de inclusión 
y oportunidades. A través de las 
múltiples actividades que reali-
zan, benefician a las comunida-

des, proveen redes de contención 
social, educación, recreación sa-
ludable, integración de personas 
con discapacidad y cuidado de ni-

ñas, niños, adolescentes y adultos 
mayores.

Clubes en Obra es un subsi-
dio financiado por el Gobierno 
Nacional y entidades deportivas 
de barrio y pueblo, sociedades de 
fomento, asociaciones civiles y 
otros, como entidades de bien pú-
blico cuyo objeto esté vinculado 
con la actividad.

 En total se realizaron más de 
3200 obras en 3000 clubes, 100 po-
lideportivos y 1000 municipios de 
todo el país durante las dos prime-
ras ediciones del programa. La in-
versión superó los $1800 millones 
y generó más de 17 mil empleos en 
el sector de la construcción.

 Para la tercera edición, que 
está abierta hasta el 24 de junio, 
ya se inscribieron más de 700 clu-
bes. Para solicitarlo, las entidades 
deportivas deben aplicar en la web 
del ministerio.
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RÍO GRANDE

CUÁLES SON LOS RECLAMOS 
MÁS COMUNES EN EL CENTRO 
DE ACCIÓN LEGAL COMUNITARIA

La Municipalidad de Ushuaia 
abrió un Centro de Acción Legal 
Comunitaria, ubicado en Gober-
nador Paz 695. Se trata del ámbito 
de resolución de conflictos, que 
depende de la Secretaría Legal y 
Técnica de la ciudad.

Cesar Molina, secretario de Le-
gal y Técnica del Municipio dijo 
que dos de las cuestiones más 
comunes que se presentan en el 
Centro tienen que ver con media-
neras y ruidos molestos

“Es todo charlable y desde la 
buena predisposición de quienes 
han utilizado este dispositivo. En 
cuanto a las denuncias, no pode-
mos intervenir desde los conflic-
tos, sino contactar a los vecinos. 
La persona manifiesta su preocu-
pación, se lo escucha y se lo guía. 
Los conflictos que se median son 

cuestiones edilicias, ruidos moles-
tos, problemas vecinales. La idea 
es que el conflicto no escale”, afir-
mó Molina por FM Masters.

Y agregó que “tenemos un es-
quema de seguimiento para que 
las personas se sientan acompa-
ñadas en este procedimiento, vo-
luntario y gratuito. Puede ser con 
un abogado o no, la idea es que se 
lo afronte al conflicto de la mane-
ra más eficaz”.

“Tenemos derivaciones tanto 
del Juzgado de Faltas como del 
Poder Judicial, donde también tie-
nen un esquema de solución de 
conflictos. Cuando entienden que 
es más propio para el dispositivo 
nuestro, nos lo remiten”, afirmó.

El Centro atiende de lunes a 
viernes de 9 a 17 hs. en Goberna-
dor Paz 695.

USHUAIA

NUEVAS ALTERNATIVAS 
PARA ACCEDER A LA 
TARJETA SUBE 

PROYECCIÓN Y DEBATE 
DEL DOCUMENTAL “TODOS 
TIPOS TRANS”

El Municipio informa a los 
usuarios de transporte público 
que se habilitaron nuevas alter-
nativas para acceder a la tarjeta 
SUBE. 

A través de la página del Mu-
nicipio (https://www.riogrande.
gob.ar/), como así también me-
diante la App “RGA Ciudadana”, 
las y los vecinos deben acceder a 
la sección Impuestos, botón Co-
lectivos, desde allí podrán adqui-
rir su tarjeta SUBE, abonando la 
misma por medios electrónicos 

La propuesta se realiza en el 
marco del Día Internacional del 
Orgullo LGBTI+. Tendrá lugar ma-
ñana, jueves 30 de junio, a partir de 
las 18:00 horas en el Centro Cultural 
“Leandro N. Alem”, ubicado en Bel-
grano y Alberdi. 

Cabe destacar que el debate con-
tará con la presencia de Gabi Díaz 
Villa, quien fue entrevistado en la 
pieza audiovisual, y Sabino Jeróni-
mo Gazzaniga, su director, con el fin 
de analizar en qué lugar está en la 

para luego retirarla por la Direc-
ción de Transporte Público.

Asimismo, las y los usuarios 
podrán adquirir la tarjeta abonan-
do el valor de la misma en la Di-
rección de Rentas para su poste-
rior retiro, con su correspondiente 
comprobante de compra, en la 
Dirección de Transporte Público.

Cabe destacar que la tarjeta 
SUBE podrá seguir adquiriéndo-
se de manera tradicional en los 
comercios habilitados para su 
venta.

actualidad la comunidad trans en 
especifico y delinear acciones po-
sitivas para acercarnos a una Rio 
Grande más unida en la diversidad.  

En el marco del Día Internacio-
nal del Orgullo LGBTI+, el Muni-
cipio de Río Grande reivindica su 
compromiso en la construcción de 
una sociedad respetuosa, igualitaria 
y digna a partir de la reivindicación 
de las luchas de las diversidades y 
disidencias y la visibilización de sus 
conquistas.

RÍO GRANDE
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Los Gobernadores expusieron 
sobre el proyecto propio en el que 
proponen aumentar a 25 el número 
de jueces que conformen al máxi-
mo tribunal judicial del país con la 
meta de obtener una federalización 
del organismo.

“Este proyecto de Ley no es con-
tra nadie. Lo recalco porque a ve-
ces se dice que lo hacemos porque 
dependemos de alguien o porque 
lo hacemos contra alguien, y since-
ramente no es así. Así como habla-
mos de cuestiones que tienen que 
ver con la economía, con la infla-
ción, con el desarrollo, también ha-
blamos de la justicia pensando en 
hacer un salto de calidad”, recalcó 
el Gobernador.

Ante la concurrencia, Melella in-
sistió que se plantea la ampliación 
de la Justicia “porque hay que dar 
respuesta a la queja de una justicia 
lenta”.

En este sentido, detalló que “en 
el año 2018 ingresaron 24.008 cau-
sas a la Corte; en 2019 fueron 23.618; 
en 2020 15.242 y en 2021 24.607.  Y 
voy a poner 2 ejemplos: En 2019 de 
todas las causas que ingresaron se 
resolvieron 7.246 y en 2021 solo se 
resolvieron 8.351. Por eso es nece-
sario dar agilidad, y la agilidad se 
logra con la ampliación del núme-
ro de miembros, si no es imposible 
responder a tal demanda”.

“La mirada de ampliación tiene 
también un sentido federal. Todas 

MELELLA PIDIÓ POR UNA CORTE FEDERAL, ÁGIL Y 
CON PARIDAD DE GÉNERO

las provincias, el Estado Nacional 
y la Ciudad de Buenos Aires deben 
estar representados. Así como el 
Senado es un claro ejemplo de la 
representación federal, creo que lo 
mismo debe ocurrir con la Corte”, 
subrayó Melella.

“Pero también debe ser una 
Corte moderna -amplió-. Hoy ha-
blamos de la modernización de las 
instituciones y en este marco apa-
rece, entre otras cosas, la especiali-
zación. Yo celebro que la Corte haya 
ido días pasados a Rosario, en ese 
gesto contra el narcotráfico. Pero 
hoy la Corte debe resolver también 
sobre cuestiones de medioambien-
te, sobre cuestiones tecnológicas, 
sobre cuestiones de desarrollo, so-
bre cuestiones constitucionales. Por 

Junto a Mandatarios de otras provincias del país, el Gobernador de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, 
Gustavo Melella, participó del debate que se desarrolló este miércoles en el salón Arturo Illia del Senado de la Nación por 
la reforma de la Corte Suprema de Justicia.

eso la ampliación tiene que tener 
también esa mirada de especializa-
ción en distintos temas”.

Junto al Gobernador fueguino 
estuvieron compartiendo la defen-
sa del proyecto de ampliación de la 
Corte Axel Kicillof, de Buenos Aires; 
Gildo Insfrán, de Formosa; Jorge Ca-
pitanich, de Chaco; Alberto Rodrí-
guez Saá, de San Luis; Gerardo Za-
mora, de Santiago del Estero y Raúl 
Jalil, de Catamarca.

El Gobernador Melella además 
en la oportunidad hizo una autocrí-
tica, “porque en Tierra del Fuego no 
hay ley de paridad de género en la 
política, pero tampoco en la Justi-
cia. Nuestro bloque legislativo está 
impulsando esta normativa tanto 
para el ámbito político como para el 

CONGRESO NACIONAL

ámbito sindical y el ámbito judicial. 
Seguimos en deuda también a ni-
vel nacional con esta lucha llevada 
adelante por tantas personas y tan-
tos movimientos. Por eso otro eje de 
este proyecto tiene que ver con la 
paridad de género en la elección de 
Jueces y Juezas”.

Insistió en tal sentido que “este 
no es un proyecto contra nadie. So-
mos Gobernadores de distintos es-
pacios que respaldamos esta refor-
ma de la Corte Suprema. Realmente 
creemos que debe ser federal, que 
debe especializarse, que debe res-
petar la paridad de género. Ojalá 
que los distintos bloques políticos 
lo puedan discutir y salga la mejor 
Ley, porque nuestro País, la Repú-
blica, la Patria lo requiere”.
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AVANZA LA CONSTRUCCIÓN 
DE 16 VIVIENDAS 
AUTOSUSTENTABLES 

Representantes del Ministerio 
de Desarrollo Territorial y Hábitat 
de la Nación visitaron la obra que 
está sobre la curva de trabajo es-
perada.

El Instituto Provincial de Vi-
vienda y Hábitat de Tierra del 
Fuego es parte de un ambicioso 
proyecto en el que se construirán 
un total de 128 unidades habita-
cionales  en seis regiones biocli-
máticas de todo el país.

Ushuaia (Tierra del Fuego) 
junto Salta, Formosa, Mercedes 
(provincia de Buenos Aires), Tafí 
Viejo (Tucumán), Junín (Mendo-
za), Rawson (Chubut) y Zapala 
(Neuquén) son las ciudades que 
forman parte del proyecto GEF, 
lanzado por el Ministerio de De-
sarrollo Territorial y Hábitat, 
buscando reducir el consumo de 
energía y las emisiones de dióxido 
de carbono.

En representación del Minis-
terio de Desarrollo y Hábitat de la 
Nación, las funcionarias Paloma 
Wolowski, Secretaria de Coordi-
nación, Daniela Vinetz, asesora 
y Jessica Motok, Jefa de Gabinete 
de la Secretaria de Cambio Climá-
tico, Desarrollo Sostenible e In-
novación, visitaron Ushuaia para 
realizar un monitoreo del avance 
de la obra. Recorrieron los traba-
jos junto al Ing Silvio Del Degan, 
al Arq. Ernesto Rowland y al MMO 
Juan Ortíz. También acompañó el 
recorrido el titular de la empresa 
constructora  INVERSUR SRL, Ing. 
Alberto Barone.

“Estamos en un ritmo de tra-
bajo esperable y sostenido que 
nos genera una gran expectativa, 
porque para nosotros GEF es una 
apuesta muy importante con el 

BUSCAN FOMENTAR EL 
TRABAJO Y LA INCLUSIÓN EN 
CONTEXTO DE ENCIERRO

La Secretaría de Economía Po-
pular, dependiente del Ministerio 
de Desarrollo Humano, participó 
en Buenos Aires de una reunión 
con integrantes de cooperativas de 
reciclado y con Martín Villalba, pre-
sidente de la Federación Unión Na-
cional de Cooperativas Argentinas 
de Trabajo (FUNCAT).

El objetivo de dicha reunión fue 
el de intercambiar experiencias 
sobre el trabajo cooperativo que 
promueve el cuidado ambiental y 
destacar el desarrollo de unidades 
productivas que permitan generar 
políticas inclusivas socio laborales 
para personas que se encuentran en 
contexto de encierro. 

El secretario de Economía Popu-
lar de la Provincia, Mariano Blasón 
detalló: “en la visita a las plantas pu-
dimos observar el tratamiento que 
realizan a los residuos, para final-

mente obtener plástico con el que 
se fabrican bolsas de residuos que 
luego son comercializadas. Todo 
esto a través del reciclado con ma-
quinaria recibida a través del Ban-
co de Herramientas, por medio del 
Ministerio de Desarrollo Social de la 
Nación”.

“También nos interiorizamos 
en las capacitaciones que realizan 
desde la mutual Mario Cafiero para 
darle formación a personas en con-
texto de encierro y así lograr que 
puedan desarrollarse laboralmente 
una vez obtenida su libertad”, fina-
lizó el secretario. 

Este encuentro logró median-
te la articulación conjunta que se 
planifiquen agendas que permitan 
replicar en nuestra provincia estos 
modelos de trabajo cooperativos y 
que a su vez se sigan generando he-
rramientas para la inclusión laboral.

medio ambiente” explicó Leticia 
Hernández, presidenta de IPVyH, 
quien además destacó el trabajo 
que se lleva a cabo desde la ins-
titución dado que “tenemos el 
recurso humano calificado para 
llevarlo adelante”. 

“El proyecto GEF va de la mano 
con el trabajo que se está llevando 
a cabo con la ONU para la agenda 
2030 sobre los tres grandes pi-
lares de la sostenibilidad; como 
lo son el ambiental, el social y el 
económico, para lo que hemos 
presentado proyectos y estamos 
en constante contacto” indicó la 
funcionaria, explicando que por 
medio de ello se busca reducir las 
desigualdades, ampliar el sector 
productivo y lograr integración 
territorial.

En torno a los recursos renova-
bles de Tierra del Fuego, Hernán-
dez destacó que “este quizás sea 
el principio de una nueva forma 
de valorarlos, de estar a la van-
guardia, mejorando la calidad de 
vida del ecosistema y de nuestros 
habitantes principalmente”.

La construcción de estas vi-
viendas denominadas autosus-
tentables tiene el objetivo de 
reducir tanto el consumo de 
energía las emisiones de dióxido 
de carbono. Por tal motivo tienen 
un diseño arquitectónico particu-
lar en el que se utilizan materiales 
eficientes y se incorporan siste-
mas de energías renovables.

Las familias que forman parte 
del proceso son capacitadas en 
el sistema, ya que se realizará un 
seguimiento del funcionamiento 
de estas casas, que tienen posibi-
lidad de ampliación a futuro pero 
bajo estricto seguimiento.

IPV PROVINCIALES
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Esta propuesta de formación, 
que ya ha tenido ediciones con 
otras jurisdicciones, ha sido espe-
cialmente diseñada para personas 
que son responsables de la toma 
de decisiones o tienen vocación de 
ocupar espacios de liderazgo y ges-
tión. Apoyados en la heterogenei-
dad de experiencias gestadas desde 
los ámbitos locales, el programa 
busca promover conocimientos y 
estimular habilidades tendientes a 
construir una comunidad federal 
de líderes capaces de diseñar e im-
plementar proyectos que redunden 
en el bien de cada provincia y del 
país en general.

El objetivo general del programa 
es brindar perspectivas actuales y 
herramientas modernas de gestión 
que permitan a las y los partici-
pantes contribuir en la generación 
de proyectos innovadores que den 
respuestas concretas a los desafíos 
actuales. Para ello se desarrolla un 
proceso de aprendizaje que poten-
cia esfuerzos, atiende a las diversi-
dades y promueve la integración, la 
transversalidad y el trabajo colabo-
rativo, facilitando al mismo tiempo 
la construcción de vínculos que 
permitan consolidar una comuni-
dad federal de líderes.

El Programa Federal de Forma-
ción está dirigido a jóvenes profe-
sionales de entre 21 y 35 años que 
se relacionen con el ámbito de la 
gestión y estén vinculadas/os a go-

INSCRIPCIONES PARA EL PROGRAMA “GESTIÓN PARA 
EL DESARROLLO” 

biernos provinciales o municipales, 
empresas, universidades, ONGs, 
entidades sectoriales, sindicales o 
afines.  

En este sentido, la secretaría de 
Ciencia y Tecnología Alejandra Man 
consideró que “es importante reco-

La Secretaría de Ciencia y Tecnología del Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, invita a participar del 
Programa Federal de Formación “Gestión para el desarrollo” del CFI, donde se garantizó la inclusión de jóvenes de nuestra 

nocer que el programa del CFI pro-
mueve la federalización a través de 
una propuesta académica dinámica 
y participativa, donde se abordan 
problemáticas nacionales y provin-
ciales en relación a la estructura so-
cio productiva y ambiental, las polí-

CFI

ticas de desarrollo y la vinculación 
entre actores locales. Esta primera 
cohorte culmina su formación en 
un encuentro nacional y tendrá la 
oportunidad de formar redes de co-
laboración federal”.

“Entendemos que este tipo de 
iniciativa por parte de CFI en la for-
mación de perfiles que estén radi-
cados en Tierra del Fuego acompa-
ña la necesidad de formar jóvenes 
y gestores que puedan liderar polí-
ticas públicas relacionadas a la vin-
culación, transferencia tecnológica, 
desarrollo de proyectos innovado-
res y diseño implementación y ges-
tión de programas para el progreso 
de nuestra provincia”, agregó.

Para ser parte del Programa Fe-
deral de Formación “Gestión para 
el Desarrollo” las/os interesadas/
os deberán completar un formula-
rio de inscripción online y adjuntar 
Curriculum Vitae, Carta de Motiva-
ción y Carta de Recomendación. Es 
requisito tener entre 21 y 35 años, 
nivel académico universitario en 
curso o finalizado y/o participación 
en organizaciones sociales y terri-
toriales, y residir en alguna de las 
siguientes provincias: Chaco, Chu-
but, Córdoba, Entre Ríos, Formosa, 
Jujuy, La Pampa, La Rioja, Mendoza, 
Misiones, San Juan, Santiago del Es-
tero o Tierra del Fuego.

La fecha límite para la inscrip-
ción es el domingo 17 de julio y las 
clases comienzan el martes 16 de 
agosto.

Para más información, visitar el 
sitio del CFI:  www.cfi.org.ar
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CAPACITACIÓN EN DEPORTE 
ADAPTADO

La Secretaría de Deportes y 
Juventudes invita a Profesores y 
estudiantes de Educación Física, 
Terapistas Físicos y Ocupaciona-
les, Psicólogos, Cuerpo Técnico, 
Promotores Deportivos,  profe-
sionales y estudiantes vinculados 
a la discapacidad a la capacita-
ción “Del Deporte Adaptado al 
Alto Rendimiento, de la Escuela 
al Podio” en el que disertarán  los 
licenciados Eduardo Fernández 
y Emiliano Ducatenzeiller. La ca-
pacitación se realiza en conjunto 
con el Ministerio de Turismo y 
Deportes de la Nación.

El encuentro tiene como ob-
jetivo central la reflexión sobre el 
deporte adaptado y las personas 
con discapacidad, las diferencias 
entre deporte adaptado y conven-
cional, entre otros puntos a tener 
en cuenta. El mismo se realizará 
el próximo 5 y 6 de julio desde 
las 9 y hasta las 18.30 horas en el 
gimnasio Ana Giró de la ciudad de 
Ushuaia.

Entre los objetivos generales 
del encuentro se propone reflexio-
nar críticamente respecto de los 
aspectos tradicionales de la vida 
escolar que consolidan barreras, 
identificando modos de propiciar 
los apoyos cuando resultan nece-

sarios. También intercambiar ex-
periencias propias y ajenas refe-
ridas al trabajo institucional con 
estudiantes con discapacidad 
para propiciar la discusión y ela-
boración colectiva de propuestas 
pedagógicas accesibles.

Por otra parte las dos jornadas 
servirán para plantear un espacio 
transversal que incluya a la diver-
sidad en el funcionamiento y las 
perspectivas de género y también 
para establecer la diferencia con-
ceptual entre: DEPORTE SOCIAL, 
DEPORTE INCLUSIVO y  DEPOR-
TE ADAPTADO.

Sobre los disertantes:
Eduardo Daniel Fernández: 

Lic. en Psicología formado en De-
porte y Discapacidad.

Emiliano Ducatenzeiller: Lic. 
en Educación Física formado en 
Deporte y Discapacidad.

Para más información enviar 
un mail a: deportesush@tierra-
delfuego.gov.ar

Las inscripciones se realizan 
mediante el siguiente link: 

https://bit.ly/delaescuelaal-
podio

(o a través del link de la página 
de Facebook de la Secretaría de 
Deportes y Juventudes)

PROVINCIALES

MELELLA LE ENTREGÓ AL MINISTRO SCIOLI EL PLAN 
DE AMPLIACIÓN DE LA MATRIZ PRODUCTIVA 

Fue en el encuentro que mantu-
vo el Gobernador de Tierra del Fue-
go, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, Gustavo Melella, con el Minis-
tro de Desarrollo Productivo, Daniel 
Scioli. El Mandatario provincial que 
destacó la reunión fue muy positiva.  

En la reunión que se llevó a cabo 
este miércoles en la Ciudad de Bue-
nos Aires, Melella tuvo la posibi-
lidad de presentar detalle de todo 
lo trabajado en la provincia para la 
ampliación concreta de la matriz 
productiva y el fortalecimiento del 
sector productivo fueguino.

“Entregamos formalmente el 
plan diseñado y que representa no 
solo el sostenimiento de nuestra 
industria, sino también promueve 

BUENOS AIRES

nuevos polos de desarrollo en nues-
tra provincia”, subrayó el Goberna-
dor.

El encuentro fue la oportunidad 
para que se analizara la situación 
generada a raíz de la adquisición 
de dólares para la compra de insu-
mos importados para la industria 
fueguina, tema que se seguirá ana-
lizando en una mesa de trabajo que 
se estará abriendo entre el Minis-
terio de Desarrollo Productivo y la 
provincia.

“Estuvimos analizando este con-
texto complejo con el tema de dóla-
res y la importación, en algunos in-
sumos que podría afectar a alguna 
industria electrónica, y acordamos 
la conformación de una mesa de 

trabajo para que todo ese esfuerzo 
que hay que hacer en estos meses 
no esté perjudicando la generación 
de empleo”, puntualizó Melella.

En el mismo sentido, los funcio-
narios acordaron que existirá un 
diálogo permanente con la provin-
cia en cuanto a la tarea que tendrá 
el Fondo para la Ampliación de Ma-
triz Productiva que se formó con la 
prórroga del subrégimen industrial 
en Tierra del Fuego para el fomen-
to de inversiones en la provincia a 
través de recursos aportados por las 
industrias.

En este marco se garantizó por 
parte del Ministro Scioli el diálogo 

abierto con las firmas textiles fue-
guinas que tengan una necesaria 
visión y compromiso de mayor in-
versión y crecimiento en Tierra del 
Fuego.

Además se analizaron temas 
puntuales que llevó el Gobernador 
fueguino a la mesa con el Ministro 
Scioli,  que fueron la actual situa-
ción de las plantas Ambassador en 
Ushuaia y Digital Fueguina en Río 
Grande, sobre lo cual Melella con-
firmó que existe compromiso del 
Ministerio de Desarrollo Productivo 
de trabajar junto al Gobierno pro-
vincial en el acompañamiento bus-
cando alternativas de reactivación.
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Por Fabiana Morúa. Hace unos 
meses surgió la polémica de las 
farmacias de turno en Río Gran-
de, que sólo cuenta con una sola 
disponible cada noche para hacer 
la guardia. 

Sin embargo, Marcelo Ledes-
ma, quien se encuentra con un 
tratamiento médico extenso, ha-
bía manifestado su inconformi-
dad ante la larga fila para comprar 
en horas de la noche-madrugada, 
y reclamó que Río Grande ya no 
es un pueblo, cuenta con más de 
100.000 habitantes y que por ese 
motivo debería haber, como mí-
nimo, 2 farmacias de turno.

“Tenemos que tener en cuenta 
que el pedido de más farmacias 
de turno en nuestra ciudad que 
hice fue porque siempre hay y, 
muy ocasionalmente, hay 2. Hice 
el reclamo a través de mi Face-
book personal y desde ahí se hizo 
eco llegando a mucha gente y a 
los medios”, explicó.

Ledesma detalló que “esto su-
cedió porque subí la foto de una 
fila de más de 20 personas en la 
farmacia de turno de ese día y esta 

Este medio conversó con Marcelo Ledesma, que lleva adelante un trabajo comunitario, no remunerado, para ayudar a los 
vecinos. También, desde sus redes sociales, visibiliza situaciones y problemáticas que vive cotidianamente la población de a 
pie.

 
SIGUE LA POLÉMICA POR LAS FARMACIAS DE TURNO

se replicó”. Y comentó que “hubo 
cierto avance ya que a alguien le 
interesó”, y, en ese sentido, afir-
mó que “pude participar de una 
reunión que fue informada por 
redes sociales donde la Ministra 
de Salud de la provincia se iba 
a reunir con vecinos. Ese fue el 

único alcance que tuve de poder 
hablar con la Ministra sobre este 
asunto”.

En la reunión que se realizó 
con la Ministra de Salud, Judith Di 
Giglio, Ledesma había señalado: 
“me dijo que la decisión, respecto 
a las farmacias de turno, depen-
de del Colegio de Farmacéuticos, 
para quienes solo amerita una”.

Ledesma informó a la Minis-
tra que había averiguado, “por-
que no quería que se piense que 
el reclamo es un berrinche o ca-
pricho de patalear contra el piso”. 
El resultado lo llevó a que “todas 
las ciudades con más de 100.000 
habitantes tienen, como mínimo, 
2 farmacias. Ella me dijo que lo 
iba a hablar con la presidenta del 
Colegio de Farmacéuticos, le co-
menté que se basaban solamente 
en las recetas que tenían por las 
noches y que eso no lo tengan en 
cuentan porque hay muchas far-
macias que no aceptan algunas 
obras sociales, por eso las perso-
nas no hacen uso de su receta”.

Asimismo, determinó que 
“muchas veces no hace falta que 
algo sea recetado para que sea 
prioridad a la noche. Puede ser un 
chupete, un paquete de pañales 
o un Uvasal/Bayaspirina que son 
de primera necesidad a cualquier 
hora del día, para que lo tenga en 
cuenta cundo hable con la presi-
denta del Colegio de farmacéuti-
cos”.

“Vivo en la Margen Sur, alejado 
del centro de la ciudad y se lo que 
significa tener una única farmacia 
de turno alejada muchas veces”; 
remarcó el vecino riograndense.

Por otro lado, Ledesma explicó 
que “uno de los grandes proble-
mas que dice la Ministra respec-
to de que haya más farmacias de 
turno es el inconveniente, en todo 
nivel de salud, en cuanto a la es-
pecialidad médica farmacéutico”. 
Es por lo que, este vecino, está 

RÍO GRANDE

de acuerdo porque “lo mismo 
pasa con la falta de profesionales 
odontológicos, traumatólogos, 
clínicos médicos, especialistas 
puntuales”.

Es decir, desde la perspectiva 
de Ledesma, “los farmacéuticos 
también hacen falta ya que es ne-
cesario que esté presente un pro-
fesional del área en una farma-
cia”, y “como recomendación le 
pregunté porque no se ponen los 
pantalones cortos o que se arre-
manguen un poco y solucionen 
este problema, tener una sola far-
macia de turno y pocos médicos 
en la ciudad viene desde siem-
pre”.

De forma tal que “le comen-
té que, incluso haciendo uso de 
los sindicatos de la provincia, se 
unan para becar a 5 hijos/hijas de 
trabajadores fueguinos, estable-
cidos y sin deseos de volverse al 
norte del país, para tener especia-
listas dentro de unos 5 años. Tam-
bién incentivaríamos al estudio y 
el arraigo en la ciudad para que, 
cuando egresen, vuelvan y sean 
contemplados por el Estado para 
trabajar en el Hospital o en los 
Centros de Salud Provinciales”.

“Tenemos que tener como 
objetivo que una parte de las ju-
ventudes tengan como anhelo 
estudiar y ser pediatra o clíni-
co médico y que sean acompa-
ñado por el Estado y hasta por 
los sindicatos”; debido que este 
problema de la salud en nuestra 
Tierra del Fuego, “no solo está en 
las farmacias, sino que también 
se presenta en el Hospital, en la 
guardia médica”, así como con las 
“espacialidades con las que, en su 
mayoría, son atendidas desde la 
virtualidad con profesionales del 
norte del país o si sacas un turno 
hay para dentro de 20 días para la 
consulta. Mientras que el dolor lo 
aguantas como puedas”, conclu-
yó Ledesma.
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“La escuela cuenta con 7 ser-
vicios educativos, abiertos a la 
comunidad. Para llevar adelante 
las propuestas se requieren ma-
teriales, como lupas o filtros, que 
muchas veces tienen costos des-
de 40 mil pesos. Estos eventos nos 
permiten poder equiparnos. En el 
caso del servicio de personas con 
discapacidad auditiva, podremos 
comprar las tablets”, dijo Arias 
por Radio Nacional Ushuaia.

Asimismo, narró que tienen “la 
gran barrera del transporte, por-
que no contamos con uno. Es in-
creíble que no tengamos uno. No 
tenemos algo para salir a disfrutar 
y conocer nuestra ciudad. Plan-
teamos la posibilidad de contra-
tar transporte para visitar centros 
invernales después del receso”.

Consultada por el estado de la 
escuela, Arias aseguró que “está 
funcionando bien. Sobre todo el 
comedor, con la copa de leche. 
Pero hay otras cuestiones que son 
barreras, como el transporte y la 
accesibilidad. Tenemos un ale-

La directora de la Escuela Especial “Kayú Chénèn, María del Carmen Arias, habló sobre la carrera organizada para recaudar 
fondos para la institución; “está planteada para el 9 de julio, con dos circuitos, de 3 y 7 kilómetros, alrededor de la Bahía 
Encerrada. La inscripción se da por nuestras redes sociales. Tiene un costo de 3 mil pesos y todo lo recaudado es para la 
escuela. Se entregará una remera y una medalla a cada inscripto”.

SE VIENE LA COMPETENCIA A BENEFICIO 
“CORREMOS POR KAYÚ” 

ro al ingreso, que hace mucho 
tiempo que está y la ambulancia 
no puede ingresar. La accesibili-
dad es un derecho y es algo que 
nos preocupa. Esperamos que 
puedan atender y responder a la 
brevedad”.

“La accesibilidad es un de-
recho. Debería ser natural que 
todos podamos transitar. Lo del 
alero es terrible, porque ante 
una urgencia hubo que buscar 
personas para subirse a la ambu-
lancia y hacer peso para bajar la 
ambulancia. No debería volver a 
suceder, pero va a volver a pasar, 
porque nunca lo han cambiado”, 
agregó.

En cuanto a la solución de 
esta problemática, Arias expuso 
que “es necesario levantar el ale-
ro de la escuela para que la am-
bulancia y el transporte de la ciu-
dad puedan ingresar. Los chicos 
bajan en la calle en días de frío 
y nieve. Son situaciones que no 
deberían suceder, porque se tra-
ta de derechos. Ojalá se resuelva 

 

USHUAIA

pronto”. Por último, advirtió que 
“no hay colectivos adaptados y no 
todos los autos tienen disponibi-
lidad para llevar la silla. Es una 
gran barrera, terrible y triste, por-
que algunos pueden hacer la acti-

vidad y otros no. Es algo que nos 
ha ocupado y preocupado desde 
siempre. Es verdad que muchas 
cosas se han modificado, pero 
hay cosas que debemos volver a 
mirar”.

VUOTO FELICITÓ A LA NUEVA 
CONDUCCIÓN DE LA CGT RÍO 
GRANDE

El intendente de Ushuaia, 
Walter Vuoto, felicitó a la nueva 
conducción “que por cuatro años 
conducirá los destinos de la CGT 
Regional Río Grande”. Al respecto, 
destacó que “hubo un gran traba-
jo de búsqueda de consensos en 
los meses previos para lograr este 
proceso de normalización, que es 
fundamental para la defensa de 
los derechos de los trabajadores y 
trabajadoras de la provincia”.

Asimismo, Vuoto felicitó tam-
bién al Delegado Normalizador, 
Horacio Otero, “y a la Delegada 
Regional, Claudia Etchepare, a 
René Vergara y Juan José Villaroel, 

USHUAIA

quienes integran este triunvirato 
que tendrá la responsabilidad de 
llevar adelante el proceso”.

También felicitó “a todos los 
delegados y secretarios de los 38 
gremios que participaron de este 
histórico proceso”.

Vuoto destacó “la responsabi-
lidad y el compromiso alcanza-
do por todos los gremios de los 
trabajadores y trabajadoras que 
permite este proceso de normali-
zación tan necesario. Es un logro 
de todos y de todas, lo que abre 
un espacio de debate y trabajo 
sindical muy importante para el 
futuro”
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ABSOLVIERON AL POLICÍA 
ACUSADO DE VIOLENCIA DE 
GÉNERO

Facundo Lima fue absuelto por 
el Tribunal de Juicio, en la causa 
donde se lo acusaba de casos de 
lesiones contra su expareja. Recu-
peró su libertad en forma inme-
diata y ahora la jefatura policial 
resolverá si sigue siendo parte de 
la entidad de seguridad.

El Tribunal de Juicio en esta 
ciudad, hoy a la tarde, absolvió al 
policía de la provincia, Facundo 
Lima, de todas las denuncias que 
le había realizado su ex pareja Ju-
liana Mayra Muñoz y recuperó su 
libertad en forma inmediata.

Las acusaciones que había 
denunciado Muñoz, lo mantu-
vo preso casi 6 meses a Facundo 
Lima y tras el debate oral, donde 
las partes desistieron de las decla-

A UN AÑO DE LA LEY 
QUE PROHÍBE LA 
SALMONICULTURA EN LA 
PROVINCIA 

Hoy 30 de junio se cumple un 
año de ese hecho, que sin dudas, 
marcó un hito en materia ambiental 
mundial. Recientemente el Parla-
mento fueguino aprobó una resolu-
ción donde solicita al Poder Ejecu-
tivo la reglamentación de la norma.

La decisión que tomaron la to-
talidad de los bloques que confor-
man la Cámara, fue celebrada por 
la sociedad en su conjunto. Hay que 
recordar que el proyecto fue pre-
sentado por la bancada del MPF y 
contó con la participación diferen-
tes organizaciones ambientalistas, 
funcionarios especializados y cien-
tíficos.

La vicegobernadora Mónica 
Urquiza, afirmó que, como repre-

raciones de los testigos, obtuvo la 
absolución. Ahora, la jefatura po-
licial deberá resolver la situación 
de Lima.

“Gracias a la prensa, a mi abo-
gada y a mi familia”, expresó Fa-
cundo Lima ante los medios de 
prensa y consultado sobre la po-
sibilidad de retornar a la policía 
señaló que “tengo que esperar, 
ojalá me den la reincorporación, 
volver a trabajar y recuperar lo 
que perdí”.

Finalmente Lima reconoció 
que fue muy duro todo el tiempo 
que estuvo preso.

Por su parte, Ivana, la ma-
dre de Facundo indicó que “muy 
adentro mío, tenía fe que había 
justicia”, valoró.

LEGISLATURARIO GRANDE

sentantes del pueblo, poseen la res-
ponsabilidad de cuidar el ambiente, 
“siempre en un marco de equilibrio. 
Entendemos que el desarrollo eco-
nómico es necesario, pero el res-
guardo de los ecosistemas fuegui-
nos es fundamental al momento de 
tomar decisiones”, subrayó la máxi-
ma autoridad parlamentaria.

Por su parte, el legislador Pablo 
Villegas señaló que la norma “mar-
có un antes y un después en la Pro-
vincia y en el mundo. Representa un 
mensaje en defensa del ambiente  
dado que se prohibió la producción 
de salmones en las prístinas aguas 
del Canal Beagle y espacios lacus-
tres fueguinos”.  
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El presidente Alberto Fernán-
dez dijo que “tenemos una de-
manda de dólares muy grande 
porque la economía no para de 
crecer” y que en ese escenario “la 
inflación es compleja”. En decla-
raciones televisivas, el mandata-
rio aseguró que “escuché a todos 
los líderes del mundo quejarse de 
la inflación”.

El Estado necesita financiarse 
en pesos y no en dólares, aseguró, 
en referencia a los fantasmas de 
default lanzado desde el mercado, 
por economistas de la oposición, 
respecto a las corridas bancarias 
que intentaron hacer.

“Hay un sector de la política 
que nos dejó el peor escenario 
económico que pudiéramos te-
ner. El macrismo hizo un daño in-
conmensurable. Y todos los líde-
res del mundo se dieron cuenta”, 
afirmó. “Ya no les pido que me 
ayuden, les pido que se callen”, 
aseveró el presidente.

“La tercera corrida que nos 
quisieron hacer, la afrontamos 
con dureza. No hay que andar 
dando portazos ni a los gritos. 
Para ser duro hay que actuar con 
racionalidad. Estoy convencido 
de lo que tengo que hacer, dijo el 
mandatario.

“Entiendo que (Hernán) La-
cunza hable de default, porque él 
defaulteó la deuda en pesos. Pero 
para nosotros la creación de un 
mercado de capitales en pesos es 
muy importante. Vamos a cumplir 
cada compromiso en esa materia. 
El Estado necesita financiarse en 
pesos, no en dólares. Para ellos 
era muy fácil pensar en defaultear 
en pesos, para nosotros es imper-
donable”, remarcó, en referencia 
del exministro de Mauricio Macri.

Efectos de la guerra en Ucrania
“Nadie considera la guerra en 

la Argentina. Lo que está pasando 
en Ucrania tiene un efecto devas-
tador sobre la economía mundial. 
No podemos dejar de tenerlo en 
cuenta, y mucha de la inflación 
que tenemos es efecto de eso”, 
sostuvo. 

“Volvemos a vivir lo que suce-
dió en 2008 cuando subieron los 
commodities. Sabiendo todo eso, 
tenemos fondos de inversion es-
peculando con la comida de la 
gente. Si no entienden esto, algun 
día se lo va a demandar la gente”.

El presidente también destacó 
que según los índices del Indec 
del primer trimestre del año “me-
joró la distribución del ingreso”, 
lo cual demuestra que “no hay 
ningún ajuste en Argentina”.

Fernández también señaló que 
“el trabajo que tenemos que ha-
cer desde el Estado para ayudar a 

El presidente sostuvo que las medidas económicas tomadas fueron por los intentos de corridas que incentivan desde el 
mercado y la oposición.

ALBERTO FERNÁNDEZ A LA OPOSICIÓN: “LES PIDO 
QUE SE CALLEN”

domar la inflación pasa por dos 
grandes temas: contener el défi-
cit fiscal y llevarlo hacia la baja, 
porque el déficit es malo, no es 
algo de derecha e izquierda, y 
acumular reservas”.

“No vengo a plantear men-
tiras. Vengo a decirle a la gente 
que estamos en una situación 
complicada”, sostuvo. Y agregó 
que en la en la Cumbre del G7 en 
Munich, que acaba de terminar, 
les dijo a los líderes mundiales: 
“Ustedes se tiran balazos pero el 
hambre lo pasamos en el sur”.

Paro del campo
Respecto a la decisión de la 

Mesa de Enlace de llamar a un 
paro del campo por la escasez de 
gasoil para el 13 de julio, el pre-
sidente afirmó: “El gobierno les 
está dando gasoil que es el mayor 
costo de las inversiones. En todo 
el mundo falta el gasoil no solo 
en Argentina. Aquí el incremen-
to de la producción hace que se 
consuma mas energía”.

En tal sentido, Fernández re-
marcó que “en el verano tuvimos 
la mayor demanda de la historia 
argentina, y la pasamos. Hace 
dos semanas tuvimos la mayor 
demanda de gas de la historia, y 
la pasamos”. 

“Está claro que el problema 
está y por eso permitimos que se 
corte el gasoil con biodisel. Pero 
esto no se arregla con un paro. El 
mundo no sabe donde comprar 
más energía”, remarcó.

Por otro lado, el mandatario 
se refirió a los sectores que “ge-
neran una expectativa negativa” 
sobre la economía: “Lograrán 
que la gente tenga expectativa 
negativa”, si persisten en esa ac-
titud. Y cuestionó a los que “si-
guen asustando a la gente que 
padece un problema como el de 
la inflación, que yo comprendo y 
no me hago el distraído”.

“Estamos proponiendo un 
canal de diálogo con los trans-
portistas. Lo que hay que enten-
der es que el Estado no tiene las 
herramientas para estar en todos 
lados al mismo tiempo. Estas son 
las cosas que se generan cuando 
se promueven este tipo de accio-
nes”, dijo en referencia al paro de 
transportistas.

Encuentro con Boris Johnson
El presidente además, co-

mentó su reunión bilateral con el 
premier británico: “Yo sentí que 
tenía la gran oportunidad de de-
cirle al Reino Unido lo que creo”. 
Era la tercera vez que se encon-
traba con Johnason. La prime-
ra fue en la reunión del G20, en 
Roma, y en Glasfog, Escocia, en 
el marco de la COP26.

NACIONALES

“Me pidió la reunión para 
plantearme la posibilidad de 
hacer acuerdos comerciales y 
escuché todo. Y le dije que en-
cantando, pero antes hay que 
discutir lo de Malvinas. Le dije 
que no es un tema resuelto la 
discusión soberana porque las 
Malvinas son de Argentina”, 
contó el presidente. Tras lo cual, 
el premier consideró que no po-
dían seguir avanzando.

Organizaciones sociales
El presidente Fernández 

también se refirió a las organi-
zaciones sociales, después del 
cuestionamiento que realizó la 
vicepresidenta Cristina Fernán-
dez: “Creo que las organizacio-
nes sociales hacen un trabajo 
muy importante, y algunas no. 
Hay organizaciones muy hones-
tas que en la pandemia nos ayu-
daron muchísimo. El problema 
no son las organizaciones socia-
les, es la economía. Tengo una 
deuda de gratitud con las orga-
nizaciones sociales, han conte-
nido una Argentina desbordada 
por la pobreza, las carencias, la 
falta de salud. Echarles la culpa 
me parece algo que no compar-
to”, dijo.

Y señaló sobre  la necesidad 
de “darle reglamentación” a las 
organizaciones sociales porque 

la economía popular “ha llegado 
para quedarse” y porque además 
“han contenido una Argentina 
desbordada”.

Apoyo a Martín Guzmán
Alberto fernández también re-

iteró su apoyo al ministro de Eco-
nomía, Martín Guzmán, quien, 
dijo, “resolvió el problema con 
los acreedores privados, logró un 
acuerdo con el FMI que no signifi-
có condicionamientos y pasamos 
el primer trimestre cumpliendo 
las metas”.

“Echarle la culpa por la infla-
ción es casi una crueldad, por-
que el problema lleva más de 15 
años”, aseveró.

“Lo que no vamos a hacer es 
ir a buscar dólares para resolver 
problemas que tenemos que re-
solver con pesos. Eso ya lo hicie-
ron y así estamos. Los datos que 
tenemos del primer trimestre es 
que la pobreza se ha reducido, el 
desempleo está por debajo del 
7%”, aseguró, en cuanto a dar 
confianza a los mercados.

El presidente, finalmente, sos-
tuvo que para llevar adelante el 
megaproyecto del gasoducto Nés-
tor Kirchner “buscará el financia-
miento que sea necesario”, tanto 
como “financiar otros proyectos 
de gas licuado”. 
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Desde el Instituto de Fisiología, Bio-
logía Molecular y Neurociencias (Ifiby-
ne) del Conicet, emplazado en Ciudad 
Universitaria, el jefe de Gabinete, Juan 
Manzur; el ministro de Interior, Eduar-
do “Wado” de Pedro, y el titular de la 
cartera de CyT, Daniel Filmus, anun-
ciaron la compra de equipamiento 
científico más importante de la histo-
ria argentina: el Gobierno, a través del 
MinCyT, financió con 7.800 millones de 
pesos la adjudicación de 167 equipos, 
que serán destinados a 65 instituciones 
universitarias, científicas y tecnológi-
cas, con un criterio de distribución fe-
deral.

“Hay países que hace 50 años esta-
ban en la pobreza y hoy son naciones 
con un futuro increíble. El secreto, el 
denominador común, es que el poco 
dinero que tenían lo invirtieron en la 
educación, en ciencia y tecnología, en 
generar sociedades inclusivas. Estamos 
priorizando, con todas las dificultades, 
una inversión histórica en equipa-
miento. Invertiremos todo lo que esté a 
nuestro alcance en CyT”, planteó Juan 
Manzur. También estuvieron presen-
tes el gobernador de Santa Fe, Omar 
Perotti; la presidenta del Conicet, Ana 
Franchi; el presidente de la Agencia 
Nacional de Promoción de la Investiga-
ción, el Desarrollo Tecnológico y la In-
novación, Fernando Peirano, y rectores 
de universidades nacionales. Alberto 
Fernández iba a participar del anuncio, 
pero decidió modificar su agenda e ir 

ANUNCIARON LA COMPRA DE EQUIPAMIENTO CIENTÍFICO 
MÁS GRANDE DE LA HISTORIA
El aporte para la adquisición de nuevos equipos implica una inversión de 7.800 millones de pesos. Las tecnologías serán 
destinadas a 65 instituciones universitarias, científicas y tecnológicas a nivel federal.

a Jujuy para visitar a Milagro Sala, que 
afronta un estado de salud delicado.

A su turno, Wado de Pedro subra-
yó: “Queremos una Argentina federal. 
Por falta de infraestructura y recursos, 
todavía hay mucha gente que tiene 
sueños y quiere progresar, pero no 
encuentra buena calidad de vida. El 
presidente nos pidió que pongamos 
todos los esfuerzos en desarrollar una 
gestión con carácter federal”. Y com-
pletó el ministro de Interior: “Todos los 
ministerios tienen su plan federal, esta-
mos pensando en fortalecer la matriz 
productiva, para tener una Argentina 
multipolar. En este sentido, la ciencia 
y la tecnología desempeñan un rol fun-
damental, no hay un modelo de desa-
rrollo productivo inclusivo sin conoci-
miento”.

En total, nada menos que 60 millo-
nes de dólares para equipos que serán 
destinados, entre otras instituciones, a 
la Administración Nacional de Labora-
torios e Institutos de Salud “Dr. Carlos 
Malbrán” (521 mil dólares); al Banco 
Nacional de Datos Genéticos (320 mil 
dólares); al Consejo Interuniversitario 
Nacional (26 millones de dólares); a la 
Comisión Nacional de Energía Atómica 
(2 millones de dólares); al Conicet (19 
millones de dólares); al INTA (5 millo-
nes de dólares); al INTI (3 millones de 
dólares); al Ministerio de Defensa (3 
millones de dólares); y al Servicio Geo-
lógico Minero Argentino (504 mil dóla-
res). Entre los equipos, se destacan los 

de rayos X y altas presiones, secuen-
ciadores, espectrómetros de masas, 
microscopios, escaners y citómetros de 
flujo.

“Consideramos que la ciencia es 
una inversión, no un gasto. El apoyo 
es para los diferentes institutos del Co-
nicet, organismos de ciencia, el INTI, 
el INTA, así como también, para las 
24 universidades. Tiene una impronta 
muy federal y apunta a compensar la 
concentración que existe en Provincia 
de Buenos Aires y CABA. Esto corres-
ponde a la primera etapa y la segunda 
será del mismo calibre antes de fin de 
año”, detalló el titular de la cartera de 
CyT, Daniel Filmus. En esta oportuni-
dad, mientras que el 40 por ciento de 
los equipos concedidos se acumulan en 
territorio bonaerense y en la Ciudad de 
Buenos Aires, el 60 por ciento restante 
corresponde a tecnologías que estarán 
destinadas a las demás provincias.

Es el resultado de la convocatoria 
Equipar Ciencia, cuyo objetivo según 
el sitio oficial se vincula, precisamente, 
con “contribuir al fortalecimiento de 
las capacidades de investigación cien-
tífica, desarrollo e innovación tecno-
lógica de las instituciones del Sistema 
Nacional de Ciencia, Tecnología e In-
novación, a través de la adquisición de 
equipamiento de mediano y gran por-
te, con una perspectiva federal”. Filmus 
describió al respecto: “Se trata de una 
convocatoria en que cada institución 
definió cuáles eran sus prioridades, sus 
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necesidades de equipamiento de gran 
porte”. Se considera equipamiento de 
mediano y gran porte a aquellos que 
permiten la realización de estudios y/o 
análisis de alta complejidad; tecnolo-
gías cuyo valor se aproxima o supera el 
millón de dólares.

De manera complementaria a la 
convocatoria de grandes equipos lide-
rada por el MinCyT, la Agencia Nacio-
nal de Promoción de la Investigación, el 
Desarrollo Tecnológico y la Innovación 
se encargará de financiar pequeños 
equipos, mientras que el Conicet hará 
lo propio con el mantenimiento de tec-
nología ya existente que así lo requiera.

El ministro Filmus también se refi-
rió a la recuperación del área que enca-
beza el actual Gobierno, en relación a la 
administración anterior. “Durante los 
cuatro años del Gobierno de Macri, la 
porción del PBI en el área cayó de 0.37 
a 0.22. En el presente, disponemos de 
una Ley de Financiamiento de la Cien-
cia que elevará esa cifra del 0.26 al 0.31. 
Buena parte de ese aumento a todo 
el sistema científico y tecnológico, va 
orientado a un objetivo especial, que es 
la federalización de la ciencia”. La Ley 
de Financiamiento a la que refiere Fil-
mus fue sancionada en febrero de 2021 
y planifica, mediante incrementos plu-
rianuales, alcanzar una inversión del 1 
por ciento del PBI hacia 2032, bajo la 
premisa de que un área estratégica no 
solo requiere de inversiones crecientes 
sino permanentes.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Al fin encontrará el camino para 
cambiar su estilo de vida y sentirse 
maravillosamente en todo lo que 
emprenda. No tenga miedo y 
hágalo.

Siga manteniendo la confianza 
en usted mismo, esto le permitirá 
esquivar todas las dificultades 
sin demasiado esfuerzo. Continúe 
encarando las cosas de ese modo.

Póngase firme, ya que su 
inseguridad conspirará en contra 
de sus logros. Momento para 
planificar las metas y tratar 
de cumplirlas de una manera 
ordenada.

Probablemente, no esté pasando 
por un buen momento. Lo mejor 
será que tenga paciencia, así 
pronto logrará una satisfacción 
que lo compensará.

Vea que su falta de concentración 
y la dispersión de sus energías 
harán que no pueda concluir 
con todas las obligaciones. 
Concéntrese y ponga atención en 
lo que hace.

Prepárese, ya que su vida social 
tomará otro color con la presencia 
de nuevos compromisos. Su 
entusiasmo se potenciará al 
máximo, aprovéchelo.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Etapa para reordenar las fuerzas 
internas. Debe entender que no le 
es conveniente malgastar energías 
en asuntos que todavía no conoce 
del todo.

Sepa que no es momento para 
hacer cambios en su vida. Tenga 
una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 
grave equivocación.

Comprenda que si sostiene la 
seguridad en usted mismo, será 
la clave para solucionar todos 
los conflictos que se le puedan 
presentar en esta jornada.

Continuará la semana con todas 
las energías para hacer lo que 
desee. Pero antes que nada, decida 
qué es lo que quiere para su vida 
en estos momentos.
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
4º c

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc    

Máxima 
-5ºc

Máxima 
-3ºc

Máxima 
-6ºc

Máxima 
-4ºc        

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra

$ 102,00
Venta

$131,21

Venta
$0,1252

CLIMA

Compra
0,1201

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

        

Dirección: Fernando Zapata  
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Esteban Machiavello
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www.facebook.com/tiempo.fueguino
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3ºc

MORENO
tel: 421092
L. Rosso 412

BAHIA
tel: 436262
San Martín 1533
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Río Grande – Tierra del Fuego
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En el aspecto laboral su vida va viento en popa. Progresos enormes en un plazo mínimo.

Confíe en sus compañeros de tareas, la unión entre la gente todo lo puede.

No piense en el mañana, viva el hoy. Una entretenida vida social.

Trabajo y dinero así como llegan se van. Gastos sorpresivos, guarde para hacerles frente.

Mejor pisar el freno. No guarde rencores, mejor viajar ligero de equipaje.

Algo inesperado trastocará su vida sentimental. Las crisis enseñan y usted es un buen alumno.

Sólo delegue parte de su tarea en personas con experiencia y si confía en ellas plenamente.

Generará amores y odios igualmente poderosos. Afróntelo sin quejarse.

Si trabaja solo, no tendrá problemas. Sino vaya con cuidado porque los criterios podrían diferir.

Todos cometemos algún error, sea más tolerante con sus compañeros, especialmente si son jóvenes.

Duros replanteos. Choques sentimentales a la orden del día. Le conviene conectarse con gente nueva.

Cuando esté por dejar que el barco se hunda, piense en las personas que dependen de usted.


